
玩转柔力球 舞出夕阳红

本报讯（记者周海燕）在市
中心城区河公园里，每天早上都
会聚集近百名柔力球爱好者，只见
她们手持球拍，自如地运球接球，身
体时而左右摆动，时而

360°

转体，球
忽上忽下，抛接时如空中扑蝶，转体
时如海中捞月。柔力球，这项运动正
在俘获越来越多的老年“粉丝”。

“柔力球运动是一项舒缓的全
身运动，脑、眼、手、腿并用，可以很
好地锻炼身体的协调性。” 市民崔
海平是今年

4

月初加入这项运动
的， 第一次看到柔力球这项运动
时，她就被行云流水般的优美姿势
和舒缓自由的节奏吸引。 回家后，

崔女士立即从网上购买了一套
68

元的柔力球和球拍， 练习到现在，

柔力球已经能在崔女士轻盈的握

拍动作中上下翻飞了。

作为这群柔力球爱好者的教
练， 今年

65

岁的向汉琴告诉记者：

“柔力球， 就是把太极拳和网球、羽
毛球结合起来，是一种全身性多方
位的运动，不受场地的约束，动作舒
缓，特别适合中老年人。”向汉琴练
习柔力球已经三年了，她说，看别人
练习时，总觉得柔力球很简单，可是
真的上手，才会发现难度不小，不是
球掉了，就是动作跟不上节拍。

这项运动贵在坚持， 坚持下
去，就能使颈、肩、腰、腿等得到均
衡全面的锻炼。“很多一起练习的
老姐妹，有的腰腿酸痛，有的患有
肩周炎等，在坚持练习柔力球一段
时间后，这些小毛病都消失了。”向
汉琴说。

停车忘记拉手刹 撞断老妇一条腿

本报讯（记者孙浩然）

8

月
24

日，农专路一车主在斜坡停车时忘
记拉手刹，结果车辆滑行撞断了一
老妇的腿，用几万元买了个血的教
训。

是日，由于天一直下雨，农专
路的商户胡女士店里人流量较
少。无聊之际，她便坐在店门口休
息。无意间，她看到了路对面一辆
停在稍微有些坡度的路上的轿车
正在缓慢向后移动。“当时我也没
注意里边有没有人， 就看到那车
在缓慢移动， 但是觉得车里应该
有人驾驶。”不过，随后发生的情
况让胡女士感觉有些意外。 那辆
车径直从斜坡上滑了下去， 坠下
了一层约有

30

厘米的台阶之后仍
旧没有停下，反而开始加速，最终

撞到了后面一家门店的墙上才停
下。“当时就听到一声惨叫！”胡女
士介绍说。

惨叫之后，一群人立即前去查
看情况， 一名老妇正坐在地上，手
捂着腿在地上呻吟，显然是被车撞
到了。众人又看了看车，但车内没
人。 老妇的家人很快从店里出来，

拨打了报警电话。很快的，警察赶
到了现场，老妇也被送到医院接受
检查，检查结果显示，老妇腿部骨
折。

胡女士回到店里之后与附近
的居民聊起了这起事故：“你说这
司机也真够倒霉的，车停在那里居
然出了这样的事儿”。 了解情况的
居民告诉她， 这名司机停车时，竟
然忘记拉手刹了！

近期市中心城区交通事故日均20余起
电动车成事故“罪魁祸首”

本报讯
(

记者周海燕
)

市中
心城区人多车多是交通事故频发
的原因之一

,

但是
,

大多数骑电动车
的市民不遵守交通规则则是诱发
交通事故的重要原因。昨日，记者
在信阳市交警支队河勤务大队
事故组看到，仅

8

月
29

日，该大队接
到事故

23

起，其中
11

起为汽车和电
动车“亲吻”发生的事故。

“现在城乡的电动车越来越
多， 且电动车的速度越来越快。有
些骑电动车的群众不遵守交通规
则，照成事故频发。目前，河区辖
区平均每天发生交通事故

20

余起，

一半的交通事故涉及电动车。”民

警告诉记者。

在市区东方红大道、 民权路、

新六大道等主干道记者看到，大多
数的电动车不走非机动车道，有些
市民将电动车开到主干道的中间，

任凭后面的汽车使劲鸣笛也不让
道。 还有一些电动车随意调头、乱
停、逆行和超载，都存在很大交通
隐患。

市交警支队河勤务大队的
民警提醒广大市民：骑电动车时一
定要慢行， 不要随意调头和闯红
灯，不要走机动车道。车祸就在一
瞬间，如果发生交通事故将带来终
生的遗憾。
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我市已为1.4万个家庭发放公积金贷款

今年将努力扩大公积金制度覆盖率
本报讯（记者周海燕）记者从市四届

人大常委会第八次会议上了解到，截至今年
7

月底， 我市已经累计为
1.4

万个家庭发放公
积金贷款

20.47

亿元。

我国在
1991

年建立了住房公积金制度，

我市住房公积金管理工作以市住房公积金
管理中心成立为标志，起步于

2004

年。目前，

我市住房公积金共设置了市直和
9

个县区
10

个管理部门（固始县自
2011

年
12

月
31

日之后

单独设立住房公积金管理中心，与市中心不
再有行政隶属和业务关系）。

我市住房公积金制度建立以来， 严格执
行市住房公积金管理委员会的决策部署，在
维护广大职工合法权益、扩大公积金规模、提
高使用效益、加强防控管理、发挥公积金应有
作用等方面都做了大量工作，突出扩面工作，

归集额快速增长。经过
9

年的努力，我市目前
实现了财政供给单位住房公积金制度的全覆

盖， 并于
2012

年度将全市财政供给人员津补
贴全部纳入住房公积金缴存基数； 我市绝大
多数事业单位工作人员和部分企业职工也缴
存了住房公积金。目前，我市的住房公积金归
集额已经从

2004

年底的
3.2

亿元增长到现在的
38.5

亿元，

9

年增长了
12

倍； 覆盖面也从
8

万多
人增长到

23

万多人，

9

年增长近三倍， 住房公
积金制度覆盖率达到了

63.34%

。

在归集额快速增长的同时，我市也出台

了各种惠民政策，加大住房公积金的使用力
度。近年来，我市出台了“患重大疾病可提取
住房公积金”、“个人商业住房贷款转住房公
积金贷款”、“住房公积金按月扣划还款”、

“支贷并行”、“对高层次人才和新就业大学
生放宽住房公积金购房贷款条件”等一系列
惠民政策；提高了贷款额度（个人最高

26

万
元，夫妻双方最高

38

万元），延长了贷款年限
（最长

30

年，且借款人不超过
65

周岁）；建立
了商品房备案制度，实行与房地产开发企业
签约合作的贷款模式。随着多项惠民举措的
出台，我市住房公积金贷款业务规模快速增
长，今年前

7

个月共计发放公积金贷款
4.96

亿
元，截至今年

7

月底，累计为
14089

户职工家
庭发放贷款

20.47

亿元。

据了解，我市决定在今年下半年集中开
展归集扩面专项行动，计划到年底使全市住
房公积金制度覆盖率达到

66%

。

情系贫困家庭 助力儿童成长

———固始县志愿者联谊会开学之际关爱贫困学生

9月1日，开学这天，固始县郭陆滩乡凃

玉晖、凃玉祥和汪棚乡罗塘村朱培东这三个

贫困家庭的小朋友在志愿者的帮助下，高高

兴兴地走进了校门。

开学前夕，固始志愿者联谊会的志愿者

们了解到郭陆滩乡街道的双胞胎兄弟凃玉

晖、凃玉祥因为家庭贫困而上不起学这一实

际困难之后，志愿者们来到凃家兄弟的家中

了解情况。去时他们看到，凃家小兄弟母亲

正在愁眉苦脸，担心孩子上学一事，丈夫患

重病，长年卧床不起，无劳动能力，自己只能

靠为乡里乡亲缝补衣服，来维持生活，马上

就要开学了，学费却还没着落，暗自发愁。了

解情况后，固始志愿者联谊会负责人李强当

即与学校联系沟通，得知学校已经帮助减免

了部分学费，随后，经参与志愿者商议决定，

兄弟俩这学期其余费用由协会全额承担。

离开凃家后，志愿者们驱车赶往汪棚乡

罗塘村汉圩沟队，专程看望家境贫寒的朱培

东小朋友。沿着曲折坑洼的道路前行一个多

小时，然后步行小路，一路打听才找到地方。

首先映入眼帘的是三间老式土坯房，已经分

不清是哪个年代建的，两个窗户没有框架玻

璃，挂着看不出颜色的沙窗，家里却没人。经

邻居帮忙寻找，原来朱培东奶奶在帮人家搓

花生，挣点钱。朱奶奶双目失明，一路牵扶着

才走回来，志愿者们看到他家中的地面为泥

土地，坑坑洼洼，室内没有任何像样的家具。

一提起孙子朱培东， 朱奶奶就直抹眼泪，原

来朱培东父亲多年前因车祸致精神失常，生

活都不能自理，时而清醒，时而糊涂，小孩也

经常无故挨打，母亲受不了，撇下年幼的孩

子离家出走。朱培东今年11岁，在邻村宋集

村上学，开学就要上四年级，平时生活只能

靠年迈奶奶照顾， 但是奶奶自己都行走不

便，因家里无主要劳动力，无任何收入来源，

生活十分艰难。同行的志愿者刘俊当即拿出

600元钱给朱奶奶，让买点吃的东西，并承诺

今后将个人承担朱培东学习的一切费用，不

让老人家再操心。

在回程的路上，志愿者们心里都沉甸甸

地，十分心酸，在我们身边还有这样生活的

人，还有这么多需要帮助的人！志愿者们暗

下决心，一定要经常来看看这些家庭，这些

孩子，尽自己所能去帮助更多的人。
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事小理大是个常识， 想必大家都
明白。 在现实生活中， 大部分人很明
白，做得很到位；一小部分人就未必明
白，也未必做得到。

这是为什么呢，究其原因，在遇到
事时， 有些人很清楚该怎么做。 比如
说， 看到老人或抱孩子的母亲走上公
交车，就有人赶紧站起来为他们让座；

在马路上， 即使不是在路口或斑马线
上，有些机动车也会减速甚至停下来，

给行人让道；还有人宁愿多走几步，也
要将杂物放进垃圾箱， 或是绕过绿化
带……这些看似不起眼的小事情，告
诉我们怎样做一个有道德的人。

与此相反， 有些人往往会在这些
小事上犯糊涂，做错事。因为挤公交车
而踩了对方的脚，便互不相让，以致恶
语相伤；还有在楼道内你放个箱子，我
放张桌子，长此以往，好像谁不放谁就
吃了亏，为此引发邻里纠纷。凡此种种
的“小毛病”，放在一座城市，似乎很不
起眼，也很平常，但积累多了，就会产
生“一个老鼠坏一锅汤”的大毛病。

在以文明为标杆的今天， 在我市
创建文明城市的当下， 我们切不可忽
视这些关乎道德文明的小事情。 要知
道，以恶小而为之，可能会带来从众效
应，更严重的，也许会影响下一代不自
觉地仿效；与此相对，爱心同样可以相
互影响，善举可以不断传递。从一个人
到一群人，从一些人到一座城市，道德
文明的力量因此而增长。

一个城市的文明程度， 具体地体
现在每个市民身上。 美国思想家爱默
生说：“良好的礼貌是由微小的牺牲组
成。” 权利和义务总是对等的， 在城市的道德文明方面概莫能外。

垃圾入箱、排队乘车、扶老携幼，虽是举手之劳，“小事”一桩，却能
在点滴之间，区分出一个人文明素养的高低，窥视出一个城市文明
发展的程度，体现一个地方文明形象与否。

古人说，小者大之源。就让我们从这些不起眼的小事、好事做
起，让美德唤醒良知，让友谊营造温馨，让亲善产生幸福，让文明带
来和谐。
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国务院：50项行政审批项目取消和下放

国务院日前下发《国务院关于
取消和下放

50

项行政审批项目等
事项的决定》，《决定》指出，经研究
论证，国务院决定，再取消和下放一
批行政审批项目等事项，共计

50

项。

其中，取消和下放
29

项、部分取消和

下放
13

项、取消和下放评比达标项
目
3

项；取消涉密事项
1

项。另有
4

项
拟取消和下放的行政审批项目是
依据有关法律设立的，国务院将依
照法定程序提请全国人民代表大
会常务委员会修订相关法律规定。

□市民备忘录

□民生微博

办理无房证明也收费？

市房管局知错就改受称赞

近日有市民反映，她办理低
保需要去市房管局开一张无房
证明， 可是房管局硬是要

105

元
的“证明费”，她本来经济就非常
困难， 去开个证明还要交钱，她
是真的想不明白。国家的单位咋
这样呢？网友“信阳力量”将此事
发到微博上后引发众网友强烈
反响。

张因祥
:

有些部门，是绝对不
会放过一次挣钱机会的！

路边社信阳地方分社
:

信阳房
产局怎么连低保的老百姓都不放
过？

千年雪魂
:

信阳市房管局开

房产证明收费有依据吗？

微笑的刺客
:

难道房管局连
低保贫困户都不放过

?

，传说中的
雁过拔毛？

卢成良
:

还有证明费？第一次
听说。

胡豆
:

决不放过挣钱的机会。

吴楠
:

我也奇怪，去开个首套
房证明也要费， 五十元有效期三
十天。

网上热议终于引起了市房管
局的重视，昨天上午“信阳力量”

发博称：“刚接到信阳房产局电话
介绍说，该项收费目前已经取消，

工作人员正在联系当事人， 办理
退款事宜。”网友“心闻天下”称赞
说，有错就改，还是好孩子！

舍鱼苗保秧苗
河区西双河生态养殖专业合作社送来“救命水”

本报讯（记者张诗绮通讯员
彭延斌）今年夏季，河区持续出现
35℃

以上高温天气， 共发布高温橙
色预警

21

次， 发布高温红色预警
2

次，虽然出现了两次强降雨天气，但
由于日久缺水， 一些地区的抗旱形
势仍然严峻。“老天无情人有情，为
了乡亲们的农作物能得到‘救命
水’，我们损失一点不算什么。这几
年信阳连续干旱， 每年到了这个时
期，我们也都是这么做的。”西双河
生态养殖专业合作社负责人郑延生
这样告诉记者，七、八月份，郑先生
“拿出”鱼塘的水，无偿地给老百姓
提供水稻灌溉水源， 舍鱼苗、 保秧
苗， 谭家河乡

2000

余亩水稻田有了
“救命水”，灌溉得到了充分的保障。

谭家河乡对现有的水源，统筹
兼顾，全面权衡，实施“一盘棋”统
一调度， 鼓励各村组采取筑堤拦
水、开渠引水、打井取水、架泵抽水
等应急措施， 积极挖掘抗旱水源，

力争把农民的损失降到最低程度。

为了全力支持谭家河乡党委政府
抗旱工作，郑延生无偿地给老百姓

提供水稻灌溉水源，每天在鱼池抽
水的大小水泵有

150

多台， 日提水
量达

2

万多立方米以上， 将养鱼的
水灌溉稻田， 使谭家河乡大桥、西
双河、冯店、郭畈、千功堰

5

个行政
村的部分水稻田约

2000

余亩有了
“救命水”， 灌溉得到了充分的保
障。据了解，河区西双河生态养
殖专业合作社，于

2009

年
8

月成立，

渔业养殖水面
600

亩， 鱼池位于
河区谭家河乡徐家岭，此处原为南
湾水库鱼苗养殖场，产权属于南湾
水库管理局，合作社与南湾水库管
理局签订了承包合同

30

年，合同条
款显示，不承担河区谭家河乡当
地群众灌溉用水的责任。

“抽水灌溉后，致使鱼池的水位
下降，水面缩小，鱼塘缺氧。前一段
时间，死鱼苗一层层漂在水面，直接
造成合作社损失达十万余元。”河
区生态养殖专业合作社负责人郑延
生告诉记者。

目前， 水稻正处抽穗期， 得到
“救命水”的水稻长势良好，农民丰
收在望。

聚才纳贤 共促就业

市人社局组织开展2013年秋季人才交流会

本报讯（记者赵锐文
/

图）

8

月
31

日上午，

2013

年高校毕业生
秋季大型招聘会在市人力资源市
场隆重举行（见上图）。此次招聘
会以“关注民生，为求职者就近就
地就业服务；支持工业，促产业集
聚区企业快速发展”为主题，旨在

帮助高校毕业生就近就地就业，

帮助产业集聚区企业解决用工不
足问题， 为企业与求职者搭建就
业服务平台。

招聘现场人头攒动， 供需两
旺。 泛蓝国际招聘主管李红艳深
有感触地说

:

这次招聘活动太好

了，人才相对集中，让招聘单位和
求职者面对面交流， 为企业选拔
优秀人才提供更大空间， 让求职
者选择岗位更加宽松。

记者在人社局了解到， 本次
招聘会成功举办， 为企业发展提
供了人才资源， 为社会稳定缓解
了压力， 为高校毕业生就业提供
了平台。 招聘会应聘人员达

3500

多人， 现场签订意向用工协议
1860

份。此次招聘会共有
110

多家
企业参会， 提供就业岗位

2600

多
个，涉及茶叶加工、服装制作、旅游
服务、电子生产、机械加工、餐饮服
务、教育培训、市场营销、影音产
品、计算机网络等

60

多个行业。

下一步， 人力资源和社会保
障局将采取进校园、进社区、进企
业、进广场、进市场、进网络等形
式组织大型招聘会， 大力推动实
现高校毕业生充分就业和更高质
量就业。

再创文明城市
曝 光 台

记者在工区路四里棚一个小区门口看见一栋楼房的
墙上喷满了各种办证、 办卡甚至买卖枪支迷药的电话号
码，宛若“办证宣传栏”。当前我市正在创办文明卫生城
市，这些“狗皮癣”不除，不仅违法，也污染了人们的视野，

影响了城市的形象。 本报记者郝光摄

□本报记者

郝光

□本报记者

郝光

图为柔力球表演。 郝光摄


